

NOTICIAS INTERNACIONALES



Reelecta Cuba miembro de Comisión de Derechos Humanos

Naciones Unidas (PL). Con su reelección como miembro de la comisión de derechos humanos de las Naciones Unidas, Cuba ratificó hoy que el presunto aislamiento de la isla en relación con el resto de la comunidad internacional es otra invención norteamericana.

Cuba, uno de los siete candidatos a las seis plazas, fue respaldada en sus aspiraciones de quedarse en ese órgano por 38 de los 54 integrantes

del Consejo Económico y Social (ECOSOC), el cual nombra los miembros de la Comisión de Derechos Humanos.

Los otros países electos por América Latina fueron Chile, Costa Rica, Uruguay, Colombia y Barbados, mientras que el Salvador, séptimo aspirante, quedó fuera.

México

Analizarán situación de población indígena de Latinoamérica

México, 3 Jun. (PL). Académicos, intelectuales y líderes indígenas de América se reunirán en México a mediados de este mes para analizar la situación de los pueblos autóctonos del continente a las puertas del tercer milenio.

La reunión tendrá lugar en la ciudad de San Cristóbal de las Casas, en el estado de Chiapas, donde se localiza uno de los asentamientos indígenas más típicos de México, y contará con la asistencia de delegados de América, Europa, Asia y África.

Organizado por la UNESCO por medio de su Programa Amerindia - 92 y la Comisión Nacional de Justicia de los pueblos indios, esa reunión se desarrollará del día 14 al 16 de junio para debatir básicamente el papel de estas comunidades en América Latina.

Jose del Val, Director de Investigaciones del Instituto Indigenista de México (INI), dijo que el encuentro pretende hacer de los pueblos indios promotores de su propio desarrollo y una reserva de la identidad cultural de Latinoamérica.

El seminario amerindia hacia el tercer milenio, al que han sido convocados líderes de comunidades autoctonas, debe esclarecer el rol principal de los indígenas del continente en la definición de estrategias culturales, ecológicas, jurídicas y productivas.

Del Val indicó que el momento de la reunión es marcadamente propicio por la cumbre de jefes de gobierno de Iberoamérica, que se efectuará el 18 y 19 de julio próximo en Guadalajara.

Nuestro seminario puntualizará a estos mandatarios la necesidad de adoptar medidas innovadoras que supriman la injusticia y la desigualdad en que aún viven los indios de América, dijo.

El Etnólogo precisó que el problema fundamental que afrontan las etnias americanas es el de su marginación de las tierras, lo que da lugar a formas permanentes de discriminación económica y cultural.

En muchos países del hemisferio los indios ni siquiera son reconocidos constitucionalmente, y esta ausencia de basamento legal impide que sus culturas se reproduzcan libremente, agregó.

El Consejo Mexicano 500 años de resistencia india y popular estima que de unos 50 millones de indígenas que hay en el Continente Americano.

Respecto a la conmemoración del vicentenario del llamado descubrimiento de América, del Val subrayó que para España esta es una fiesta de autoglorificación, pero no se puede olvidar el carácter genocida de la conquista, dijo.

Guatemala

Confirman bombardeos en la frontera norte

México, (PL). La fuerza aérea de Guatemala bombardeó supuestas posiciones guerrilleras en la frontera con México para apoyar operaciones contra insurgentes del ejército en la región, confirmó hoy el general Luis Mendoza, Ministro de Defensa de la nación vecina.

Un despacho de la agencia de noticias cerigua indica que los bombardeos realizados el jueves en las riberas del río fronterizo usumacinta no causaron víctimas.

Mendoza dijo que operaciones similares se realizarán cada vez que sea necesario pero tratando de no afectar a la población civil.

Representantes de las guerrillas de la nación vecina han denunciado la intensificación de las operaciones militares desde la primera ronda del diálogo entre la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca (URNG) y el gobierno de Jorge Serrano, realizada en esta capital.

Cerigua informó también que unas 10 mil personas protestaron hoy contra el reclutamiento forzoso de indígenas y campesinos.

Asimismo, emisoras de la nación vecina informaron que la catedrática universitaria Enma Pérez, de 32 años, fue secuestrada hace cuatro días en una localidad en el sur del país, la joven había salido de ciudad Guatemala el domingo rumbo a Quezaltenango.

En las últimas semanas el Director del Colegio Marista, una dirigente socialdemócrata y un general retirado fueron asesinados, mientras otro exgeneral falleció en un atentado contra su hijo, diputado suplente.

En ese período alrededor de 10 sindicalistas y dirigentes políticos abandonaron el país tras sufrir amenazas de muerte.

El procurador de los derechos humanos, Ramiro de León Carpio, responsabilizó a las Fuerzas de Seguridad Guatemaltecas de las violaciones a la constitución.

El Salvador

Teología de la liberación esta viva, dice sacerdote

México, May. (PL). En El Salvador está viva la teología de la liberación a pesar de las advertencias del papa Juan Pablo II en la encíclica centesimus annus, afirmó aquí el sacerdote de esa nación Miguel Ventura.

Tras concluir una misa que ofició en esta capital en celebración del día del desaparecido político, el religioso salvadoreño aseguró que en su país los pobres están preparados para las advertencias del vaticano.

Indicó que en El Salvador la corriente de la teología de la liberación no se detendrá "puesto que los pobres han tomado en sus manos la historia".

"Mientras, existan procesos históricos en los que haya pobres, estos actuarán", dijo Ventura.

Convino asimismo en que la iglesia de su país no teme a la condena papal, y advirtió que ello se debe a que Monseñor Oscar Arnulfo Romero los preparó "para prevenir las perspectivas del futuro".

"Acostumbrado a ello indicó el pueblo salvadoreño crece y se desarrolla en la confrontación".